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FECHA: Marzo 22 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fatal inicio de primavera”  

Criterio “Alejandro Straffon, nuevo procurador”  

 “Asume Straffon la Procuraduría de Justicia de Hidalgo”  

 “Nuevos munícipes tendrán más facultades”  

 
“Preocupa la presencia de los Zetas”  

 “Transición de poderes, pacífica y transparente”  

 
“Destaca hidalgo en la creación de empleos”  

El Independiente “Souverbille, sin justicia; Canales se excusa del caso”  

La Crónica “Niega Ímaz integrarse al gabinete de Olvera”  

 
“Ahogo a estados deuda pública”  

 
“Fracasa política de vivienda, alertan”  

 

“No llego”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-El IEE busca algunos espacios para ubicar casillas electorales: Integrantes del Consejo General del Instituto 
Estatal Ele toral (IEE) trabajan en coordinación con los consejos municipales en la búsqueda de lugares aptos para la 

ubicación de las mesas directivas de casilla, el plazo para esta actividad vence el próximo 30 de abril, de acuerdo con el 

calendario de actividades para la elección de ayuntamientos. Las Mesas Directivas de Casilla son los órganos electorales 
facultados en el ámbito de su competencia para recibir la votación, los escritos de protesta, las pruebas exhibidas, registrar 

las incidencias, efectuar el escrutinio y cómputo del sufragio popular, integrar los sobres y paquetes electorales y remitirlos 
a los consejos distritales, municipales o a los centros de acopio correspondientes, de acuerdo con la Ley Electoral. Deberá 

estar integrada por un presidente, un secretario y dos escrutadores. Y las casillas deberán ubicar-se en lugares libre acceso 

para los electores y espaciosos de tal modo que se instalen las mamparas donde los votantes puedan decidir el sentido de 
su sufragio, garantizando de tal manera el secreto del voto. La Ley Electoral señala que no deben ser casas ha-bitadas por 

servidores públicos federales, estatales o municipales, ni por candidatos registrados, no ser establecimientos fabriles, 
locales destinados al culto religioso o de partidos políticos; y no ser locales ocupa-dos por cantinas, centros de vicio o 

similares. Para la ubicación de las casillas se dará preferencia a los edificios y escuelas públicas. (Verónica Ángeles, página 

02) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Sol de Hidalgo-De los que se habla: A días solamente de que termine su gestión, el gobernador Miguel Osorio no ha 

bajado los brazos. Es insistente en su reclamo a Pemex de que se cumpla en tiempo y forma la construcción de la refinería 

Bicentenario. Esto ocurre después de que se adjudicó a una compañía tamaulipeca la edificación de la barda perimetral de 
la planta, dejando a un lado a empresas hidalguenses. A la inconformidad del mandatario, se incorporaron diversas 

organizaciones estatales, argumentando que las resoluciones de Petróleos Mexicanos no han sido transparentes o, para ser 
más elegantes, sustentadas. Osorio, se recuerda, el lunes 14 pasado rindió su sexto y último informe de labores. Recibió la 

aprobación unánime de sus conciudadanos, destacando el acto multitudinario celebrado en el Lienzo Charro de Pachuca. El 
pachuqueño llega en la plenitud de su presencia política, no sólo por la calificación que se le ha otorgado, sino porque hay 

un clima de paz que se ha traducido en inversiones y, por ende, más empleos. Posteriormente a ese acto, por mandato de 

ley, aunque se esperaba que el mandatario establecería un lapso de calma, hasta el uno de abril en que se realizará el 
cambio de poderes, en el Gota de Plata, a las 11 horas, ha mantenido su ritmo de trabajo, ajustándose a una agenda 

apretada. El juicio de la historia le resultará más que benevolente porque, sin duda, fue artífice de una transformación, 
política y en obra. Lo que venga después, parecerá inscribirse en otros escenarios igualmente político, en torno a Enrique 

Peña Nieto quien, hasta hoy, sigue al frente en preferencias para ser candidato a la Presidencia de la República, el año 

próximo. Mientras, Francisco Olvera, legitimado gobernador electo, tras una decisión unánime del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, ha amarrado los últimos capítulos de lo que será su Plan Estatal de Desarrollo. Adoptó 

puntos de vista en su programa Voces por Hidalgo, para compilar un documento sólido y práctico que oriente su mandato. 
En este marzo, singularmente interesante, se advierte el esperado anuncio de Olvera del que será su equipo de 

colaboradores. Se dice que esto, posiblemente, ocurrirá los últimos días de este mes. En torno a esto han surgido, 
esperadas, incontables especulaciones. Olvera ha sido cuestionado, casi sin piedad, para que revele algunos de nombres y 

ubicaciones sustanciales en su gabinete. No ha cedido un ápice. Mantiene reservas, insistiendo en que aún no ha definido 

nada. En ese marco, aparecen las cábalas, con todo tipo de pronósticos. En este mar de suposiciones, se insinúa que dos 
secretarios podrían repetir, pero nadie se aventura a ser claro y definitivo. Caso singular es el de Víctor Velasco, ex 

secretario de Desarrollo Social y hoy de los cercanos de Olvera. La Secretaría de Gobierno u otra posición de relevante nivel 
parece que serán parte de una nueva responsabilidad para el aún joven abogado. Hay quienes comentan que "no debe 

perderse de vista a Joel Guerrero, experimentado en lides políticas". Quien se ha descartado de hacer el tránsito a la nueva 

administración es Eugenio Imaz. Bien podría retomar, en este alto del camino, sus habilidades en la comunicación y, 
paralelamente, terminar con empresas literarias que por sus tareas necesariamente tuvo que postergar. Damián Canales, 

responsable de Seguridad Pública estatal, parece que buscará otros horizontes. No hace mucho dijo que se iría, terminando 
su cometido,  Lo que sí parece ser un vaticinio con mucha vialidad es que hoy Alejandro Straffon sea ungido por los 

diputados locales como nuevo procurador de Justicia de Estado. Es parte de una terna que integran los no menos aptos 
abogados Nicolás Ramírez y José Sabás Domingo. Antes, para dar paso a este proceso, José Alberto Rodríguez Calderón 

renunció el martes 15 pasado. Teóricamente su gestión terminaba hasta el 17 de abril. Straffon, en anterior encargo, fue, 

durante dos periodos, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del estado, y su labor resultó satisfactoria. De 
obtener el visto bueno de los representantes populares será electo para un periodo, por lo menos, de tres años. Discreta, 

con su permanente aureola de dama distinguida, Lourdes Parga afina detalles para solventar sin problemas trámites de un 
indispensable proceso de entrega recepción de la dependencia a su cargo. Con gran experiencia como titular del Consejo 

Estatal de Cultura, se ha mantenido al margen de apetencias para continuar en esta responsabilidad. Su universo inmediato 

se condensa en proyectos profesionales, aunque por su competencia, no sería sorpresivo que pudiera ser llamada a 
colaborar en otros espacios. Para cultura, sucediéndola, se mencionan con insistencia a dos personajes: Juan Manuel 

Menes Llaguno, Cronista del Estado de Hidalgo y, casi en paralelo, Luis Corrales Vivar. Hay otros a los que también se 
anotan, pero hasta hoy, los aludidos parecen tener momios a su favor. Omar Fayad, presidente del Comité Directivo Estatal 

del PRI, ha reiterado, insistente, que los candidatos del tricolor se conocerán en mayo próximo. La constante en sus 

declaraciones es que serán los mejores y que surgirán de consensos, sin que se privilegien recomendados, amiguismos y 
compadrazgos. También, el ex alcalde de Pachuca, ha recomendado mesura a quienes aspiren a ser nominados, 

exhortándoles a que se ajusten puntualmente a tiempos electorales, sin campañas proselitistas previas y, ni mucho menos, 
recurrir a prácticas duras, que se entienden como juego sucio. Lo cierto es que la carrera está en marcha y cientos de 

quienes se consideran con merecimientos, buscan el respaldo popular en sus municipios En este panorama, no exento de 
efervescencia y de intereses, la Bella Airosa, denominada la Joya de la Corona, polariza atenciones.. En el PAN se ha 

expresado que será una contienda exclusiva de mujeres, deduciéndose que de entre tres podría surgir la candidata. Los 

nombres los hizo públicos Gonzalo Trejo, dirigente estatal del blanquiazul: Gloria Romero, Yolanda Tellería y Xóchitl Gálvez. 
Analistas, empero, insisten en que esta última a lo mejor se reservaría en aras de buscar una senaduría, aunque si sería un 
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activo como propagandista, pese a que sus habituales expresiones luzcan un tanto desgastadas de tanto repetirse. A su 

vez, José Guadarrama reitera que irá por el PRD, aun si haberse definido si al final el partido del sol azteca y Acción 

Nacional consolidarán una coalición. En el PRI, que se supone hará equipo con Nueva Alianza y el Verde Ecologista, se 
menciona que habrá una selección cuidadosa, muy posiblemente incluyendo a quienes siendo parte de la sociedad civil, 

tienen significativa presencia por impecable trayectoria. Los posibles aún no han salido a la luz pública, pero esto podría 
ocurrir, ante la exigencia de tiempos de competencia, en esta misma semana. Todo apunta a que Humberto Veras Godoy 

será ungido rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) por un nuevo periodo de seis años. 

Profesional de la medicina, muy ligado por años a la institución, se proyecta como el rostro amable, conciliador de la casa 
de estudios. En un compendio objetivo de otros posibles pretendientes, se llega a la conclusión de que Veras está adelante, 

y por amplio margen. Luis Kaim y G. fungió como responsable de comunicación social en el sexenio del actopense Manuel 
Ángel Núñez. Después ha incursionado con éxito en otras actividades relacionadas con La información. De siempre se ha 

distinguido, además de su calidad profesional, como de esos hombres que se ajustan perfectamente a la denominación de 
caballero, de finas formas. Hace algunas semanas sufrió un quebranto en su salud, que afortunadamente ha superado a 

plenitud. Sus amigos, que son muchos, han sido solidarios ante este suceso. Este espacio su suma a los buenos deseos por 

su total restablecimiento. Y el domingo pasado, en Las Ventanas, fue grato reencontrar a don Jesús Bermúdez y Villegas, 
por muchos años reportero gráfico de EL SOL DE HIDALGO, especializado en eventos sociales. Relató que había sorteado 

una complicada intervención quirúrgica. Con su bonhomía y agradecido por haber conquistado otra oportunidad de vida, 
dijo que se mantenía en tratamiento médico, pero que paulatinamente tomaba su paso habitual, con el apoyo de su 

familia, siempre solidaria, y de los afectos que merecidamente ha conquistado. Estrechar su mano fue, sin duda, un gusto 

que, plena sinceridad, se manifiesta con los excelentes camaradas como él. (redacción, Ojo Política) 

Criterio-Iría David Reyes por alcaldía de Atitalaquia: David Reyes Santamaría, actual diputado local por el PAN, 

afirmó que le gustaría participar nuevamente como candidato a la presidencia municipal de Atitalaquia, ya que su partido 
aprobó una alianza con el PRD, donde el blanquiazul será la cabeza. Sin embargo, el resolutivo vendrá después del 30 de 

marzo, fecha en la que termina su gestión como legislador de la 60 legislatura del Congreso local de Hidalgo. “Con el favor 

de Dios, seguramente sí participaremos. Pero ya lo definiremos después de concluir, porque hay que terminar con el 
mandato del Congreso, y lo estaremos platicando con la estructura de mi partido en el municipio”, señaló. Por lo anterior, 

mandó a hacer cuatro mil revistas “para que mi municipio conozca el trabajo que hizo el diputado David, y si David es 
merecedor de algún espacio en la función pública, la gente lo dirá”, expresó.  En caso contrario, aseveró que no habrá 

ningún problema y continuará apoyando a la población “desde donde nos toque”. Cabe señalar que el legislador ya ha 

ocupado cargos públicos dentro de ese ayuntamiento, como secretario ejecutivo del consejo municipal y juez menor en el 
periodo administrativo 2003-2006. Según refirió, los puestos públicos son trabajos donde se reciben bendiciones “y en mi 

municipio lo puedo comprobar, pues he llevado mucho apoyo; he apoyado a escuelas primarias con material de 
construcción y he ayudado a gente humilde y con discapacidad”, expresó. Otros diputados...Por su parte, el legislador del 

PRI por Tulancingo, Joaquín Ernesto Árcega Chávez, aseguró que no le quita “el sueño, ni se aferra” a buscar la 

candidatura por su municipio....“Es una aspiración que tengo bien clara, es decisión de mi partido con base en algunas 
encuestas y un posicionamiento. Pero yo tengo mi aspiración natural, pero será una decisión que tomará el PRI en su 

momento y a mí no me quita el sueño y no estoy aferrado, yo seguiré trabajando”, señaló....Después de finalizar la 
legislatura, continuará trabajando “no necesariamente en la política”, pero tampoco se reintegrará al área de emergencias 

en el cuerpo de Bomberos de Tulancingo. (Jorge Martínez, página 09) 

Criterio-“Orejas” buscan coartar a líderes de otros partidos, advierte Pedro Porras: El presidente del PRD en 
Hidalgo, Pedro Porras Pérez, afirmó que las llamadas “orejas” que envían -ya sea el gobierno estatal o federal- a cubrir los 

eventos sociales, políticos u oficiales, buscan detectar a líderes para luego coartarlos. “Es una manera de identificar a 
líderes o cuadros, que nosotros hemos observado, y que posteriormente los intentan coartar. A veces lo logran, pues los 

visitan en sus municipios o comunidades, les ofrecen dinero u otra cosa, con la idea de que abandonen un partido u 

organización”, declaró. Aunque al sol azteca nunca lo han espiado de manera directa, el líder perredista aseguró que el 
hecho de mandar personas a grabar, anotar información y tomar fotos a sus ruedas de prensa podría tratarse de un acto 

de espionaje por parte de Gobernación. “Siempre se ven a estas personas en cada conferencia que hacemos, en cada 
consejo político que realizamos, ellos quieren entrar”, expresó el líder. Sin embargo, consideró que gobierno tiene que estar 

pendiente de todo lo que sucede, “pero venir hasta un consejo político y meterse y anotar todos los datos, no es más que 
espionaje”, dijo. Respecto a alguna otra organización o sector que se dedique a indagar los asuntos políticos, sociales y 

públicos; Porras Pérez dijo no tener conocimiento. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Milenio-El PAN condiciona a sus 84 aspirantes a alcaldes: El Partido Acción Nacional (PAN) aseguró que “están con 

la firme convicción de que quien se esté subiendo a la contienda y al proceso de selección (de candidatos), tendrá que ser 
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una persona con capacidad de ganar, no vamos a esperar a que existan negociadores, van nuestros proyectos ganadores”, 

dijo Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general. En la antesala de la elección de candidatos a las 84 alcaldías, el 

panista señaló que la selección es un tema que no está a discusión, pues los aspirantes que no tengan la fuerza para 
ganar, “será ilógico compitan en ese sentido, cuando no tuvieran la posibilidad real de ganar”.  El ocho de mayo es la fecha 

límite propuesta por el blanquiazul para desahogar su proceso interno y dar a conocer a quienes serán sus aspirantes para 
las alcaldías en los 84 municipios de la entidad.  “Todos tendrán que sujetarse al proceso interno de selección de 

candidatos, la convocatoria estará saliendo a finales de esta semana, donde ya van a poder conocer de manera estatuaria 

a qué ejercicios se tendrán que sujetar para obtener una candidatura, los tiempos, requisitos, entrevistas y fechas 
electorales”, subrayó.  Sin embargo, el PAN en los más de 40 municipios que va alianza partidista con el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), tendrán que firmar el convenio de coalición y unificar criterios para poder elegir a un solo 
candidato que abanderé el proyecto aliancista.  “Lo que hemos estado pactando en algunos municipios que es definitivo, 

pero de menos ahorita a la fecha para poder registrar el convenio de coalición que seguramente será el viernes o sábado 
donde ya se estará formalizando la coalición con los otros partidos políticos”, indicó.  Ordóñez Meneses adelantó que PRD y 

Convergencia, partidos en coalición con el PAN, deberán desahogar sus procesos internos de selección de candidatos, antes 

de sentarse a las mesas y elegir a los gallos que se enfrentarán a los partidos Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y 
Verde Ecologista, que también anunciaron una alianza. Claves-Objetivos • El secretario general del Partido Acción 

Nacional en Hidalgo, Raimundo Ordóñez Meneses, reafirmó: “sin duda para el partido, el objetivo ganar las elecciones”.• 
“Estaremos trabajando ya inmediatamente con los comités municipales, con las estructuras territoriales que son las que 

están comenzando a trabajar ya las campañas”, explicó.• “El PRD junto con los demás compañeros de su partido harán lo 

mismo, estaremos trabajando muy coordinadamente y en ese sentido trabajar en estrategias”. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Corriente perredista de Guadarrama, más fuerte: Obradoristas: Hugo Jaciel Mendoza, uno de los 

representantes de Andrés Manuel López Obrador en Hidalgo, manifestó que tras la elección de la dirigencia nacional del 
PRD su corriente política al interior del instituto quedó afianzada, porque consiguieron más votos que en los comicios 

internos anteriores.  Sin embargo, dijo que para Hidalgo la corriente nueva izquierda del senador José Guadarrama, está 

más fortalecida que la corriente de izquierda social, identificada con el ex jefe de gobierno del Distrito Federal.  “Aquí en 
Hidalgo nosotros hemos sido el grupo que le hemos venido pisando los talones a nueva izquierda, pues sabemos cuál es el 

escenario de nueva izquierda, cómo trabajaron José Guadarrama e Isidro Pedraza (líder de la UFIC) en la campaña pasada, 
cuáles fueron sus ganancias reales y verdaderas en el proceso”, acusó. Señaló que la corriente izquierda social (de los 

obradoristas) se enfrenta a rivales al interior del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo que quedaron más 

fortalecidos por la operación política de las pasadas elecciones.  “Nos enfrentamos a dos rivales que quedaron muy 
fortalecidos desde lo económico por la posición que asumieron (Guadarrama y Pedraza), entonces en lo ideológico no hay 

propuesta ni debate con ellos”, indicó.  En cuanto a la elección de Jesús Zambrano como dirigente nacional del Sol Azteca, 
Jaciel Mendoza negó que haya una confrontación entre corrientes, pues Dolores Padierna, electa secretaria general, 

representa a los obradoristas al interior del instituto.  “No nos debe espantar la discusión que hay al interior, lo importante 

es que la discusión pueda darse dentro de los límites de cierta prudencia para no violentar la situación pero creo que 
finalmente el debate fue muy intenso, muy bueno y finalmente hemos recuperado un buen tramo del partido que es la 

secretaría general”, refirió.  “Hemos recuperado mucho terreno, si bien es cierto que hay dos proyectos un social 
demócrata que enarbola nueva izquierda y nuestro proyecto de izquierda socialista, finalmente desde que se formó el PRD 

ha sido un partido formado de manera heterogénea por corrientes de planteamientos de izquierda”, manifestó el 
representante de AMLO en Tulancingo.  (Misael Zavala página 11) 

Independiente-Perredistas hidalguenses confían en que Zambrano y Padierna concilien a las tribus del 

partido: Los perredistas de Hidalgo esperan que la nueva dirigencia nacional conformada por el diputado federal Jesús 
Zambrano como presidente y Dolores Padierna al frente de la secretaría general sean los "grandes" conciliadores capaces 

de unir a los diferentes grupos que militan dentro del sol azteca. Así lo dijo el presidente estatal de ese instituto político, 

Pedro Porras Pérez, quien desde antes del proceso de elección adelantó sus preferencias por Zambrano Grijalva para 
encabezar el Comité Ejecutivo Nacional. Su compromiso e institucionalidad partidista, dijo, va a permitir al partido 

consolidación a partir de los próximos días. Reconoció que pese a los "jaloneos" suscitados en el congreso nacional para 
elegir al nuevo presidente, imperó la civilidad y el ánimo de fortalecer al partido. Pedro Porras aseguró que el conocimiento 

que tiene el legislador sobre los problemas de cada entidad federativa será factor determinante para regresar al PRD a los 
grandes escenarios de la política mexicana. Estamos de vuelta: PorrasTras destacar que la elección de este domingo se dio 

en marco de civilidad, el líder estatal lanzó llamado a los que quieren ver al PRD muerto. "Estamos de vuelta, y el ejemplo 

de conciliación que dimos nos ubica como una fuerza política renovada", agregó. Zambrano, con capacidad para negociar 
con AMLO Para la integrante de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) Estela Rubio Martínez, la llegada de 

Jesús Zambrano a la dirigencia nacional del PRD representa la unidad del partido. "Porque fuera de Lázaro Cárdenas este 
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personaje era el mejor. Porque viene de la izquierda, pero tiene capacidad de negociación con Andrés Manuel y con las 

corrientes de los chuchos." La diputada local dijo que el estado se puede ver beneficiado con la nueva dirigencia porque 

puede ayudar a destrabar los posibles problemas con López Obrador. Comentó que el ciclo de Jesús Ortega ya se había 
terminado, por lo que era necesaria la llegada de otra persona a la dirigencia nacional para cambiar el aspecto de su 

partido. Comentó que sólo hace falta se concrete la unificación de ese instituto político para no ir en coalición con el PAN 
en 2012. La fórmula conformada por Jesús Zambrano y Dolores Padierna fue electa para los próximos tres años, con 243 

votos a favor y 36 en contra.  (Víctor Valera, página 02) 

Reloj-Consejero nacional del PRD lamenta disputas por alianzas: Los grupos opositores a Nueva Izquierda estamos 
logrando acotar el poder de los chuchos>" advirtió Hugo Jaciel Mendoza, consejero nacional del PRD por el estado de 

Hidalgo. Lo anterior luego de que en el consejo nacional realizado este domingo se eligiera a Jesús Zambrano como líder 
nacional ya Dolores Padierna como secretaria general del PRD. "Ahora ya les quitamos la secretaria general, los vamos 

acotando y esperamos que la siguiente elección se demuestre quien es quien". El perredista, identificado con la nueva 

secretaria general del PRD, aseguró que "el poder de los chuchos es irreal", pues curiosamente le fueron validadas por el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación casillas no instaladas en los estados de Chiapas, Oaxaca, Chihuahua, 

Tamaulipas, forma en la que pudo, revertir el triunfo de Alejandro Encinas, lo cual no les da una representación, sino una 
sobrerepresentación. En este sentido, afirmó que gracias a que "la militancia del PRD es más obradorista" se pudo lograr el 

control de los órganos de gobierno del Sol Azteca, a través de los consejeros nacionales, "Ahora ya les quitamos la 

secretaria general, los vamos acotando y esperamos que la siguiente elección se demuestre quien es quien". Lamentó que 
al final del día, Marcelo Ebrard decidiera no unirse al bloque opositor de Nueva Izquierda y "para no enfrentarse con 

ninguna fuerza" pre-sentara una propuesta distinta (Ríos Pi-ter, diputado federal), la cual sirvió para quitarle votos a 
Padierna y con ello darle el lugar de secretaria general. "Nosotros esperábamos un poco más de consejeros, 

lamentablemente el bloque que se sumaría a nosotros decidió sumarse a Ebrard, eso nos restó una cantidad de votos". 
Concluyó el perredista originario de la región Otomí-Tepehua. (Verónica Ángeles, página 03) 

Independiente-Vázquez Mota se reunirá con panistas locales: Este miércoles, la diputada federal Josefina Vázquez 

Mota se reunirá con la estructura del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado para dar a conocer su proyecto e 
intenciones de competir por la candidatura de su fracción a la Presidencia de la República. Una vez que destapó sus 

intenciones de participar en el proceso interno de su partido, Vázquez Mota viene a Hidalgo, como lo ha hecho en otros 

estados, para reunirse con unos 500 militantes y personas de la sociedad civil y dar a conocer el trabajo que ha realizado 
en la presente legislatura. La ex secretaria de Desarrollo Social federal es la segunda de los 10 aspirantes del blanquiazul 

para competir por la presidencia en 2012 que visita territorio hidalguense: el pasado viernes hizo lo propio el titular de la 
Secretaría de Educación Pública, Alonso Lujambio. (Gerardo Neria, página 03) 

Independiente-Gobierno saliente, irresponsable e ineficaz en resolución de feminicidios: Romero: Para la 

diputada federal del Partido Acción Nacional Gloria Romero León, el gobierno estatal saliente fue irresponsable e ineficaz 
para resolver los crímenes contra mujeres cometidos en los últimos seis años. Al gobierno se le olvidó la justicia Consideró 

que ante tal indolencia, no se puede hablar de logros en un estado que aún es pobre de justicia, en referencia al último 
informe del gobernador.  A decir de la diputada, hizo falta autocrítica y autoanálisis respecto a una de las tareas pendientes 

que hereda a la próxima administración: el esclarecimiento de esos asesinatos. Gloria Romero dijo que al gobierno del 

estado se le olvidó dar justicia a las 172 familias que perdieron a una de sus integrantes. Legislar a medias El pasado 
jueves 17 de marzo, la Comisión Permanente del Congreso del estado aprobó modificaciones al Código de Procedimientos 

Penales para urgir al Ministerio Público (MP) a iniciar averiguaciones sobre supuestas desapariciones de mujeres desde el 
momento de la denuncia.  Sin embargo, de acuerdo con el presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Justicia del 

Congreso local, Almaquio García Cravioto, es inviable la tipificación del feminicidio, debido a que la ley concibe al homicidio 

como un hecho generalizado. "¿Por qué no una ley para niños, para jóvenes o periodistas?", se preguntó. De lo que se 
trata es empezar a aplicar la legislación en todos los casos, agregó. Misóginos de cuello blanco Para la diputada local 

panista Alejandra Villalpando Rentería, la crisis social y de valores que impera en Hidalgo impide la igualdad de 
oportunidades entre hombres y mujeres. !En Hidalgo hay muchos misóginos de cuello blanco, lo que se evidencia ante su 

incapacidad de resolver los casos de mujeres muertas." Indolencia oficial A pesar de los números oficiales, para el diputado 
federal priista Omar Fayad Meneses, Hidalgo es un estado libre de feminicidios.  El legislador atribuyó los hallazgos a la 

violencia derivada de la lucha contra el crimen organizado. Dijo que la ola de violencia desatada en el país no respeta 

género ni edad. (Gerardo Neria, página 05) 

Plaza Juárez-No les corre prisa por una coalición: El presidente de la Junta Ejecutiva Estatal del Partido Nueva 

Alianza, Fernando Flores Pérez, informó que a pesar de que su Consejo Estatal Fernando Flores Pérez, dirigente del Partido 

Nueva Alianza.  Avaló la posibilidad de acordar una coalición, por el momento la balanza se inclina a contender con 
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candidatos propios. "No tenemos ningún diálogo todavía, hay de alguna manera la indicación para que se pudiera platicar, 

pero lo cierto es que no tenemos ningún diálogo; como no es una iniciativa nuestra de ir en coalición, pues nosotros no 

tenemos ninguna necesidad de estar buscando diálogos ni nada, entonces vamos a esperar en los próximos días", explicó. 
Además, dijo que Nueva Alianza no tiene prisa, ni mucho menos urgencia de poder concretar pláticas de coalición, puesto 

que desde hace tiempo han venido informando su posición de ir solos en la contienda para renovación de alcaldías. "Vamos 
a esperar si es que se decide establecer un diálogo y también concretar la coalición; debo dejar claro que no es nuestra 

prioridad, no es nuestra preocupación, ni nos quita el sueño que no haya coalición, a nosotros lo mejor que nos podría 

suceder es irnos con candidatos de Nueva Alianza en los 84 municipios". Flores Pérez detalló que los órganos de decisión 
de su partido han autorizado esa posibilidad, simplemente que hasta el momento no ha existido el diálogo, por lo que 

subrayó la posibilidad de participar en las elecciones con candidatos propios. "Hasta el momento la mayor probabilidad es 
que nos vayamos con candidatos de Nueva Alianza, no estamos preocupados ni angustiados porque no tengamos ningún 

tipo de diálogo, pues no es nuestra prioridad", concluyó. (Ana Luisa Vega, página 05) 

Uno más uno-Sigue pendiente alianza opositora- A tan sólo unos días para que se venza el plazo para registrar el 
convenio de coalición ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), los partidos Acción Nacional (PAN) y de la 

Revolución Democrática (PRD) en Pachuca aún no definen si irán en alianza, la conformación de planillas y el candidato 
que la encabezaría. De esta forma, las discusiones se intensifican al acercarse el 26 de marzo, no obstante, ambos 

institutos políticos han manifestado interés en aliarse desde que comenzó el proceso electoral para renovar ayuntamientos, 

pero los acuerdos no se han efectuado. La causa por la que no se ha formalizado una coalición PAN-PRD en la capital del 
estado, se debe a que ambos partidos no han definido el método de elección del candidato, reconoció el ex diputado 

federal del sol azteca, Isidro Pedraza Chávez. Por parte de Acción Nacional, el líder estatal, Gonzalo Trejo Amador, explicó 
que los comités municipales agotaron los tiempos para definir acuerdos y planillas, por lo que ahora será la diligencia 

estatal quien apruebe los eventuales acuerdos. En tanto, el dirigente del sol azteca, Pedro Porras Pérez, sostuvo que los 
comités municipales que aún no definen alianzas serán quienes tomen esta decisión. Cabe recordar que el PRD ya aprobó 

esta figura electoral en 35 municipios, sin embargo, Pachuca sigue en suspenso. Los eventuales aspirantes, que han 

mostrado interés por encabezar un bloque opositor, aseguran que respetarán los tiempos y las decisiones de los partidos, 
así como los métodos de elección. Por parte del PRD, han levantado la mano el senador José Guadarrama y el líder moral 

de la UFIC. Isidro Pedraza; mientras que por el PAN están en la lista la diputada federal, Gloria Romero, el empresa-rio 
Rodrigo Aladro y la ex candidata a la gubernatura, Bertha Xóchitl Gálvez. En tanto, el Partido del Trabajo (PT) concretó ya 

alianzas con la derecha en: Tianguistengo, Tepetitlán. Acaxochitlán y Epazoyucan; en tanto, las demarcacio-nes que 

continúan pláticas de conformación de plani-llas son: Pachuca, Mineral de la Reforma, Zempoala, Tulancingo, Zapotlán, 
Mixquiahuala, Apan, Huautla, Atotonilco de Tula y Singuilucan. El dirigente estatal de Convergencia, Luis Gerardo Ize, 

manifestó que en por lo menos 27 municipios el partido naranja participará en la contienda electoral, en 18 de ellos lo hará 
en coalición y el resto de forma independiente. (Redacción página 03). 

Síntesis-Panal, indeciso de aliarse con priistas- Pese a lo avanzado de los tiempos para el registro de las coaliciones, 

para el Partido Nueva Alianza no es prioridad aún el concretar acuerdos para posibles coaliciones rumbo a los comicios del 
primer domingo de julio, aseguró el dirigente estatal de ese instituto político Fernando Flores Pérez. Al respecto, el líder 

político señaló que no obstante que en días pasados el Partido Revolucionario Institucional les hizo llegar la solicitud de 

inicio de las pláticas para concretar algún tipo de alianza, hasta el momento no se han sentado a la mesa del diálogo con 
nadie. De igual manera, aseguró que para ellos no hay hasta el momento prisa alguna por concretar un acuerdo con los 

partidos que les han ofrecido la posibilidad de contender juntos en algunos municipios, ya que desde que comenzó el 
proceso para Alcaldesa, se han preparado para llegar al tres de julio en todos los escenarios, principalmente el de ir a la 

contienda con candidatos propios. “Estábamos esperando primero la decisión de los Consejos Nacional y estatal para una 
posible alianza, pero no estamos platicando en estos momentos nada ni con nadie el asunto de la coalición y lo que he 

manifestado es que ya hay acercamientos del PRI hacia nosotros en términos oficiales, pero no hay ninguna comunicación 

ni diálogo, por lo tanto, podemos decir que estamos igual que al principio”. De igual manera, afirmó que al ser las alianzas 
un escenario en todo momento posible, no tienen iniciado diálogo alguno de manera oficial, además de afirmar que estos 

acuerdos no han sido una prioridad para su instituto político, además de señalar que pese a que quedan cinco días para el 
registro de las alianzas, no se descarta que pueda haber algún tipo de acuerdo, aunque tampoco están interesados en 

presentar algún proyecto al respecto. “Yo creo que vamos a esperar estos días, para ver si se da de manera formal alguna 

propuesta podríamos platicarlo, pero hasta el momento les digo que no hay nada, pese a todo  lo que se diga al respecto, 
porque en Nueva Alianza estamos en las condiciones de ir solos a la contienda del 3 de julio”. (Jaime Arenalde página 04) 

Síntesis- Aseguran PAN alianzas para medio estado: Como resultado de las negociaciones que tuvieron por varias 

semanas con los partidos de la Revolución Democrática y Convergencia, en estos momentos el Partido Acción Nacional ya 
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se encuentra en posibilidades reales de registrar alianzas para al menso 45 municipios. Así lo informo el dirigente estatal de 

Acción Nacional Gonzalo Trejo Amador, quien afirmó que el haber iniciado las pláticas desde finales del año pasado les ha 

dado resultados positivos ya que a la fecha se han concretado acuerdos para poco más de la mitad de los municipios que 
integran a la entidad. “Hay lugares como Atotonilco de Tula, Atitalaquia, San Agustín Tlaxiaca, Tepetitlán, Mineral del 

Chico, Omitlán, Singhuilucan, Epazoyucan, Acaxochitlán, Huejutla, Atitalaquia y los de la zona conurbada a la zona 
metropolitana, que ya están totalmente con los acuerdos firmados para poder hacer el registro oficial ante las instancias 

electorales de la entidad”. Respecto a la capital del estado, aseguro que se sigue en platicas con el PRD, debido a que no 

se ha podido lograr un acuerdo, además de que la situación final la decidirá también el comité nacional de su instituto 
político, por lo que no descarto que antes de cum cumplirse el plazo para los registros ante el instituto estatal electoral ya 

se este concretado un acuerdo. Así mismo, Gonzalo Trejo no descarto que aun, y en lo que resta del tiempo previo a 
presentar los registros, se pueden logar algunos otros acuerdos” (Jaime Arenalde página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Atípicos, 202 cambios de domicilio entre Hidalgo y Edomex: IFE: En los primeros tres meses del 
año, el Instituto Federal Electoral (IFE) detectó 202 cambios de domicilio atípicos efectuados de Hidalgo hacia el Estado de 

México, donde habrá elección de gobernador. La vocal del registro federal de electores Alicia Hoyo Chalit confirmó que 

trabajadores del IFE en Hidalgo acuden a viviendas de cinco distritos electorales federales para verificar si continúan 
habitadas, en apoyo a las diligencias que coordina el organismo en la entidad mexiquense. Detalló que los movimientos 

provienen principalmente de distritos 01 Huejutla, 02 Ixmiquilpan, 04 Tulancingo, 05 Tula y 06 Pachuca hacia la entidad 
vecina, gobernada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Es el IFE en el Estado de México, agregó, el 

responsable de las investigaciones que son seguidas de cerca por partidos políticos. Al subrayar que por el momento no es 

posible adelantar juicios, Hoyo Chalit refirió que las indagatorias consisten en visitar el domicilio actual y el anterior. Las 
pesquisas consisten en entrevistar al ciudadano en su hogar para verificar el porqué del cambio de domicilio. Al detectar 

alguna situación irregular, se informa a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), explicó.  
Este posible caso de turismo electoral se sumaría al sucedido en las elecciones anteriores de diputados federales en 

Hidalgo, cuando movimientos atípicos fueron llevados a cabo por el partido Nueva Alianza. Durante meses pasados, la 
Procuraduría General de la República (PGR) detuvo a integrantes del magisterio acusados de turismo electoral. Respecto a 

comicios de alcaldes en la entidad, Hoyo Chalit refirió que no se detectaron cambios de domicilio atípicos en los 84 

municipios y agregó que el IFE realiza revisiones permanentes para detectar posibles irregularidades. IFE Hidalgo continúa 
con actividades Como parte de sus actividades rumbo a la elección de presidentes municipales, el IFE exhibirá del 25 de 

marzo al 15 de abril listados nominales en consejos municipales para que los ciudadanos revisen si están incluidos.  
Después iniciará el proceso de depuración del padrón electoral. "Daremos de baja a quienes fallecieron, se les suspendió 

sus derechos o los que detectemos como duplicados antes de la impresión definitiva de la lista que será entregada impresa 

al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo", dijo. (Víctor Valera, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Sol de Hidalgo-Informe de Osorio impacta a las redes sociales: Al menos en 315 mil cuentas de redes sociales 

impactó el manejo informativo del Sexto Informe de Gobierno de Miguel Osorio, confirmó Víctor Santillán Meneses, titular 
de la Oficina de Modernización e Innovación Gubernamental. Explicó que se difundió la información a través de los nuevos 

canales de comunicación ofrecidos en distintas plataformas tecnológicas, con lo que se lograron más de 650 menciones del 

hashtag #6toinformemaoch. A través de la transmisión en tiempo real del informe, se enviaron 110 tweets y dos videos a 
You Tube, con lo que se llegó a impactar a una audiencia de más de 300 mil cuentas, indicó el funcionario.  Explicó que el 

fortalecimiento y desarrollo de tecnologías que permitan el acceso a las acciones que emprende la gestión estatal, es hoy 
por hoy una prioridad para la administración que encabeza el gobernador Osorio. Detalló que se utilizó la transmisión por 

Internet en la página electrónica oficial www.hidalgo.gob.mx, además de las redes sociales del Gobierno Estatal en Twitter 
y Facebook, para mantener informada a la ciudadanía -en tiempo real-, de las acciones concernientes al desarrollo de la 

entidad. Asimismo, anunció que se puso a disposición de la población la nueva aplicación para dispositivos móviles e iPad, 

que puede descargarse de manera gratuita -desde el pasado 11 de marzo-, del portal gubernamental de Hidalgo o desde la 
página oficial de la empresa que comercializa esos dispositivos en la dirección http://itunes.apple.com/mx/app/gobierno-

hidalgo. Explicó que fueron más de 200 los retweets que se realizaron a las cuentas de @gobiernohidalgo y @osoriochong 
y que en la cuenta de Facebook se incrementaron 500 seguidores en un día.  Informó que los usuarios podrán consultar los 

archivos completos de los seis informes de gobierno del 2005 al 2011, divididos por secciones y con diferentes formas de 

visualización y registro histórico del trabajo. (redacción, página 10) 

http://itunes.apple.com/mx/app/gobierno-hidalgo
http://itunes.apple.com/mx/app/gobierno-hidalgo
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Crónica-Rechaza Ímaz continuar en nueva administración: Por decisión propia no participará en la administración 

del gobernador entrante José Francisco Olvera Ruiz, el actual titular de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional 

del estado de Hidalgo, Eugenio Ímaz Gispert. “Mi proyecto político será el trabajar de la mano con el mandatario Miguel 
Ángel Osorio Chong en sus siguientes aspiraciones”, expuso. El funcionario estatal expresó que todos los ciclos deben 

concluir, “por ello es que yo no buscaré que se me integre en el gabinete del gobernador entrante, Francisco Olvera, 
porque además no tengo ninguna intención de continuar como secretario estatal, sino que tengo otras pretensiones”. 

Explicó para La Crónica de hoy en Hidalgo que, por el momento, tiene proyectos políticos que no están precisamente al 

frente de una secretaría estatal, “yo en este instante tengo un proyecto que no está ligado a la administración pública 
estatal de Hidalgo”. En ese contexto, añadió que él no aceptará ninguna invitación formal que le fuera realizada por el 

siguiente mandatario para integrarlo a su gabinete, el cual tomará posesión el próximo primero de abril, pues aseveró que 
ya era una decisión tomada por él desde antes; además de que dicha resolución no está dentro de su competencia. “Yo ya 

tomé una decisión al respecto y es el no integrarme al gabinete de Francisco Olvera, es algo que ya había platicado con el 
gobernador Miguel Osorio para integrarme a otras actividades políticas con él, a otras labores que comenzarán después del 

dos de abril”. A pregunta expresa de este medio sobre si participará en el proyecto político de Miguel Ángel Osorio Chong 

en el Estado de México, Ímaz Gispert respondió que “no sé si precisamente sea en la entidad vecina, pero sí te puedo decir 
que es para integrarme en las tareas políticas del gobernador Osorio”. En tanto, manifestó que apoyará en todos los 

proyectos políticos en los cuales busque y participe el mandatario aún en funciones, “vamos a trabajar con Miguel Osorio 
muchos años y en muchos proyectos, al menos hasta que él nos aguante y se pueda”. FICHA. Eugenio Ímaz Gispert se 

integró al gabinete de Miguel Ángel Osorio Chong en el 2005 como secretario de Controlaría de Gobierno, función que 

terminó en el 2009, cuando se convirtió en titular de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional del gobierno estatal, 
además de haber sido Coordinador de Asesores del actual mandatario hidalguense. (Enrique Juárez, página 03) 

Crónica-Confía Canales en buen proceso de entrega: Aunque aún no conoce a la persona que le sucederá en el 
cargo, el secretario de Seguridad Pública estatal, Damián Canales, ya inició el ejercicio de entrega de la dependencia. 

Recordó que desde la semana anterior el gobernador electo, Francisco Olvera, designó un enlace institucional para cumplir 

la encomienda, quien observa cuestiones de administración y de recursos humanos. Indicó que no conoce el plan o 
esquema de trabajo que podría ser instrumentado durante la próxima administración, pero confió en que se sentaron bases 

firmes para garantizar condiciones de seguridad a la entidad. Interrogado sobre los logros del organismo, Canales Mena 
destacó los niveles de capacitación y profesionalización entre cuerpos de seguridad. “El estado ya no es igual pero sí 

avanzó”. En lo referente al proceso de entrega-recepción de las áreas de Seguridad Pública manifestó que hay 

acercamientos con la persona designada por el gobernador electo para concretar y proporcionan toda la información; “debo 
suponer que horas antes, un día o dos seguramente se dará a conocer al gabinete que habrá de acompañarlo”. (José 

Antonio Nasiff, página 03) 

Milenio-Kanán ofrece datos de alcaldes a Olvera: El titular de la Secretaría del Trabajo, Víctor Kanán Huebe reveló 

que su dependencia entregará al equipo de Transición de Francisco Olvera informes calificados como confidenciales sobre 

los presidentes municipales que han incumplido acuerdos con empresas. Otro de los documentos contenidos en la carpeta 
ejecutiva que recibirá Pedro Luis Noble Monterrubio, encargado de decepcionar la documentación de esa dependencia, son 

las sugerencias del gobierno estatal a la nueva administración que emprenderá el ex alcalde de Pachuca desde el primero 
de abril. Entre los consejos en materia de creación de empleos y previsión social, de acuerdo con el funcionario estatal, se 

encuentra un cambio radical en la Secretaría del Trabajo que incluye su ampliación y la inclusión de otros organismos 

paraestatales que a su juicio pertenecen a su competencia que no fueron contemplados. “Nosotros les entregamos 
carpetas, como ya lo hicimos, en las cuales les decimos que sugerimos, qué hay pendiente, qué es lo que se debe hacer, 

creo que con eso puede tener una buena continuidad la Secretaría del Trabajo”, señaló. Además consideró, “la secretaría 
es de nueva creación, tiene un poco más de dos años, estaríamos pensando en su crecimiento y sugiriendo que otras 

dependencias deben integrarse a la Secretaría del Trabajo, si me preguntan no les voy a decir cuáles, así como se debe 

manejar a los presidentes municipales que firman convenio y no cumplen”.  (Ángel Cabrera, página 10)  

Plaza Juárez-Nuevos alcaldes gobernaran con más facultades y más tiempo: El próximo domingo 3 de julio toca 

el turno a la renovación de los 84 ayuntamientos del estado de Hidalgo. Lo nuevo es que las elecciones darán lugar a 
gobiernos que tendrán un marco legal con mayores facultades, puesto que en octubre de 2010 se emitió una renovada Ley 

Orgánica Municipal; a ello se agrega que en el marco de “unificar calendarios electorales” se modificaron las fechas de los 

comicios municipales y se amplió el periodo en que regirán los próximos gobernantes de los municipios hidalguenses. 
Existen nuevas razones e incentivos para que el proceso electoral municipal sea de gran importancia. Tal vez el más 

importante es la ampliación del periodo de los y las alcaldes, que será de cuatro años y siete meses, por única ocasión, lo 
que resulta un gran aliciente para partidos y grupos políticos en pos de la lucha por el municipio. La nueva Ley Orgánica 
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Municipal, de octubre de 2010, es significativa, pero ya en la etapa post electoral, es decir, en la conformación de los 

gobiernos municipales, es de llamar la atención las modificaciones que repercuten en una nueva relación entre gobernantes 

y gobernados, aunque falten completar los mecanismos plenos de la participación ciudadana.  La reforma aumentó de 
forma significativa las atribuciones de los municipios y repercute en el ámbito de gobierno en su vida institucional: 1) El 

reconocimiento de las comunidades e instituciones y derechos indígenas en el ámbito municipal, 2)  Incorpora aunque de 
forma escueta la transparencia municipal y deja de lado el vínculo con la rendición de cuentas, 3) Incorpora la 

“participación ciudadana en políticas públicas” pero los mecanismos los deja volando a juicio de los ayuntamientos, y 

elimina las figuras anteriores de iniciativa popular y el plebiscito; 4) Hay nuevo procedimiento de “entrega-recepción” pero 
está ausente la rendición de cuentas. Se agregan de manera significativa las facultades de los ayuntamientos para reforzar 

la autonomía municipal, sobre todo en funciones de concurrencia con otros poderes y de cooperación con instituciones 
sociales y educativas que tendrían que potencializar los futuros gobernantes. En participación ciudadana se mantienen las 

figuras de “delegados” y “subdelegados”, lo que hace sólo una figura decorativa los Consejos de Colaboración Municipal, 
que se les reduce su importancia y rol. Es significativo que haya una regiduría en derechos humanos en el ayuntamiento, 

aunque lo que se debe promover es un ombudsman municipal. En fin, habría que aprovechar las oportunidades para hacer 

un buen gobierno. La disputa por el municipio Desde la Reforma Política de 1978 que involucró a las entidades federativas 
a modificar sus leyes electorales –en Hidalgo fue en 1980- y con la modificación al Artículo 115 Constitucional de 1983, de 

incorporar la representación proporcional en todos los municipios, el momento clave del proceso electoral ha sido la 
postulación de candidatos principalmente en el PRI, como partido aún de carácter predominante, del cual incluso han 

dependido otros partidos  para establecer estrategias y alianzas ya que regularmente emergen regularmente desacuerdos 

por la selección de candidatos. Los diferentes periodos no han sido la excepción. La nominación de candidatos en el PRI 
genera una serie de inconformidades que han repercutido en su estructura partidaria, que afecta las campañas electorales 

e indudablemente se ha manifestado en los resultados. En algunos municipios, los grupos políticos no esperan la 
publicación de la convocatoria. Empiezan a demandar que la selección de candidatos sea transparente y participativa, 

esgrimiendo una serie de argumentos: dar fortaleza interna, generar procesos participativos e inclusivos. En muchos otros 
lugares se pronunciaron por una participación activa de los miembros para evitar decisiones cupulares. El ambiente 

preelectoral siempre es decisivo. Muchos grupos empiezan a cuestionar los preparativos para la selección de candidatos y 

se llega al desgaste. La dificultad de conciliar a los distintos grupos de presión y de interés, así como a priístas de las 
bases, se manifiesta en amplias muestras de inconformidad al proceso de nominación de candidatos. Todo se sintetizaría 

en lo siguiente: 1) Fracturas muy marcadas en el municipio, 2) Riesgo que los partidos opositores aprovechen esta 
coyuntura postulando candidatos más populares, 3) Pérdida de fe de los sectores priístas, 4) Presencia del voto de castigo, 

5) Riesgo de ingobernabilidad, porque aun ganando no cuenta con consenso.  Todo esto ha llevado a que los municipios 

sean un espacio de disputa principalmente entre los partidos y grupos de poder e incluso alcanza, a veces a organizaciones 
ciudadanas. En Hidalgo desde 1984 inicia la alternancia municipal con el ascenso del PARM (partido extinto) en el municipio 

de Tlahuelilpan, desde entonces el avance del pluralismo se ha visto verificado casi en los 84 municipios de la entidad.   La 
presencia multipartidaria en los municipios ha elevado la competencia y la oferta de candidatos a los electores. Como se 

observa en el cuadro 1, el PRI ha pasado de un partido hegemónico a un partido predominante, con etapas, de 2002 a 

2008 en que su voto ha bajado, pero que por distintas estrategias ha reforzado su  predominio en la geografía municipal.    
  Gobiernos municipales: ostracismo y subordinación  En la configuración de una mayor competencia y de una paulatina 

alternancia en los municipios hidalguenses desde 1984, se ha observado una presencia plural en los ayuntamientos, 
generando nuevos estilos de gobierno y de liderazgo en el nivel local. No obstante, en un largo periodo de alternancia 

municipal en la entidad, los esfuerzos por generar una administración distinta no fueron posibles debido a que no hubo 
esfuerzos continuados ni sostenibles de tales administraciones. El acceso de partidos distintos al gobierno municipal, sobre 

todo cuando es resultado de deserciones de partidos (PRI) que son capitalizados por otras fuerzas, no necesariamente 

implica cambios en la administración pública local, a veces inclusive cuando esto ocurre significan notables regresiones de 
gobierno, porque los alcaldes no se encuentran comprometidos con ningún partido. En el estado de Hidalgo se empiezan a 

notar, aunque de manera notoriamente dispar y dilatada, avances en la aplicación de nuevas políticas municipales. Desde 
1984, en que por primera ocasión se produce la alternancia en un municipio, se observan lentamente los contrastes en los 

estilos y formas de gobierno municipal. Por otra parte, las reformas municipales en México han impulsado, aunque no con 

toda la fuerza necesaria, el camino del fortalecimiento en la gestión municipal en esta entidad. De modo claro, se observan 
algunos cambios importantes en los gobiernos municipales, como resultado de las reformas municipales federales y la 

alternancia municipal, en las últimas cuatro administraciones, en el periodo 1999-2010. No obstante son ampliamente 
limitadas las experiencias de cambio municipal. Prevalecen esquemas “presidencialistas” y tradicionalismo, la improvisación 

y graves deficiencias al gobernar. Un indicador fuerte del estilo de gobierno es la creación de programas de innovación 
municipal, que incluyen aspectos de modernización, eficiencia, gobernabilidad e inclusión social y participativa. En diez 
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años, de 2000 a 2010, el número de acciones de calidad en los ámbitos municipales de Hidalgo son precarios y de baja 

repercusión (Cuadro 2).  Hidalgo es una entidad que menos participa, en el nivel nacional, en la creación de programas 

innovadores. Es decir, a los alcaldes hidalguenses muy poco les interesan los cambios en la administración pública, y de los 
partidos son el PRD, PT y PVEM quienes menos han participado. Es de notar que el PRI después de gobernar por décadas 

en los 84 municipios, tenga una baja inserción en producir programas de referencias innovadoras. Es notable que en el 
periodo 2000-2002 haya sido el más productivo, en promover programas innovadores coincide con el periodo de mayor 

alternancia que ha tenido la entidad: el PAN propuso 21 propuestas, el PRI 16. De todos ellos, sólo unos cuantos han sido 

considerados de calidad y han llegado a ser valorados dentro de los primeros veinte lugares (Cuadro3). Cuadro 2. 
Propuestas de programas de innovación municipal por periodo Periodo    PAN    PRI    PVEM    PRD 2000-2002    21    16   

 -    - 2003-2005    7    9    2    - 2006-2008    3    4    -    2 2009-2010    -    5    -    1 Total    31    34    2    3 Fuente 
Premio Gobierno y Gestión Local, CIDE, 2001-2010. Nuevos ámbitos de la autonomía municipal Han aparecido nuevos 

paradigmas de investigación y análisis del gobierno y  también experiencias, acciones y prácticas novedosas. Las nuevas 
tendencias de cambio en la administración se fueron orientando hacia la modificación de variables significativas. La nueva 

gestión pública se empezó a fundamentar en la búsqueda de logros y resultados (eficiencia, eficacia y legitimidad) más que 

en seguir las pautas e inercias tradicionales; pero al mismo tiempo significaba romper con estructuras rígidas y verticales. 
Asimismo, se empezaron a plantear nuevos esquemas de gobernabilidad, en que no sólo era importante la reestructuración 

administrativa (reingeniería de procesos, rediseño organizacional, planeación estratégica, etc.) sino también incorporar 
esquemas de cogestión social, planeación flexible y abierta, pero sobre todo de incorporar y ampliar la participación 

ciudadana en la toma de decisiones, aspecto en el que no todas las experiencias “novedosas” incluyeron (quedando su 

alcance en el nivel de gerencialismo y de reforma meramente en el sistema administrativo), haciendo inconcluso el proceso 
de lograr gobiernos locales democráticos. Frente a los estilos tradicionales de gobierno local, caracterizados por la 

discrecionalidad, la improvisación y la carencia de transparencia, se va instalando una corriente todavía no generalizada 
entre los diversos partidos, que apunta hacia la postulación de administraciones municipales sostenibles, lo que equivale a 

formular anticipadamente el programa municipal, la publicación del Bando de Policía y Buen Gobierno apropiado para su 
municipio, la creación de manuales de organización y procedimientos, creación de nuevas áreas operativas; así como 

generar gobiernos con identidad, valores y principios, incluyendo a lo anterior los de carácter gerencial.  Lo novedoso en la 

gestión municipal hidalguense es que una vez cubiertos los aspectos fundamentales de administración, se empiezan a 
generar programas “innovadores” que derivan en acciones relevantes, tanto en la administración como con proyecciones 

sociales que se dirigen a resolver problemas de fondo y algunas demandas de la población. Cuadro 3. Acciones de calidad 
municipal (Premio Gestión Municipal) Propuesta    Municipio    partido    año Macro-rutas de recolección de basura   

 Pachuca    PAN    2001 Gobernabilidad municipal   Calnali    PRI     2002 Escuela de promotoras comunitarias DIF  

Huichapan    PAN    2005 Sendero intermunicipal de movilidad alterna Tulancingo de Bravo    PRD    2007 Sistema de 
atención ciudadana Zacualtipán    PRI    2010 Conclusiones: En Hidalgo, el municipio es la instancia de gobierno de mayor 

cercanía y proximidad a sus problemas y asuntos de interés público. Desde la reforma política y el pluralismo se ha abierto 
a nuevas formas de intervención partidaria, empero ha sido una transición lenta para abrir los espacios de participación a 

los diferentes sectores de la ciudadanía. Los poderes locales en México son los que más han soportado el peso del 

centralismo político. Desde la raíz, en el diseño de las instituciones políticas, el municipio siempre quedó subordinado a los 
derroteros de las instituciones del Estado nacional. Desde la época colonial, pasando por la Revolución  Mexicana la que 

generó como demanda política, “el municipio libre”, que se instituyó en el Artículo 115 de la Constitución de 1917, durante 
casi todo el siglo XX no alcanzó plena autonomía política ni los recursos suficientes para alcanzar las libertades deseadas. Si 

bien actualmente se habla del municipio como el espacio de la pluralidad y la fuerza democrática, durante décadas el 
gobierno municipal, con facultades limitadas y sin llegar a ser un poder real y efectivo, fue un eslabón en el sistema político 

mexicano aprovechado por estructuras y grupos políticos tradicionales. La “autonomía municipal” por muchos años sólo fue 

un planteamiento formal, ya que el municipio carecía de un vínculo institucional para ejercer sus funciones. Las 
competencias de gobierno sobre aspectos básicos: servicios públicos, mercados, panteones, drenaje, etcétera dependían 

directamente de los gobiernos estatales. Las disposiciones jurídicas locales no favorecían el marco de actuación entre los 
municipios y los estados. Los cambios a la Ley Orgánica municipal y a la Constitución Política de Hidalgo de 2010 abren 

amplias expectativas para generar una nueva relación entre gobernantes y gobernados. Permiten nuevos formas de 

gobierno y desarrollo de instituciones, depende de los partidos y candidatos que asuman la administración municipal 
realizar con eficiencia, transparencia y rendición de cuentas esquemas de gobernabilidad democrática. La nueva gestión 

municipal debe romper con los viejos atavismos de gobernar; permanece aún la tendencia de no requerir la consulta 
ciudadana ni la representación popular, con lo que se desperdicia el potencial de la legitimidad en los municipios. 

Predomina aún el corporativismo, puesto que muy pocos proyectos involucran a la ciudadanía en la toma de decisiones. En 
Hidalgo sólo hay magros esfuerzos por convocar a la participación ciudadana e involucrarlas en las políticas y decisiones 
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municipales: destacan la elección directa y secreta de los delegados municipales y las instancias de colaboración municipal. 

Es el momento de gobernar con la sociedad y los ciudadanos; de convocar a las organizaciones civiles, sociales y 

comunitarias a la participación directa en los asuntos que los involucran. Sólo desde abajo, desde el municipio y con los 
ciudadanos, el municipio se convertirá en un actor influyente en la vida política nacional. (Pablo Vargas, página 06) 

Plaza Juárez-Straffon, nuevo procurador-Alejandro Straffon Ortiz fue elegido por el Congreso local como nuevo 

procurador de Justicia del Estado, luego de obtener la mayoría de votos de una terna propuesta por el Jefe del Ejecutivo 
local. Hoy tomará protesta. La elección del nuevo abogado del estado se realizó luego de una rápida votación decretada 

por la Comisión de Seguridad Pública y Justicia del Congreso local, LX Legislatura, cuyos diputados efectuaron luego de que 
a inicios de la semana pasada José Alberto Rodríguez Calderón renunciara al cargo por supuestos motivos personales. 

Los legisladores locales dieron trámite a la renuncia de Rodríguez Calderón, quien dejó el cargo el lunes 14 de marzo 
pasado, es decir, el mismo día que se pronunció el Sexto Informe de Gobierno de Miguel Osorio Chong. 

Tras lo anterior, los diputados locales escucharon la defensa y las propuestas de trabajo de los tres candidatos que 

integraban la terna presentada por el mandatario estatal: Alejandro Straffon Ortiz, Nicolás Ramírez Gómez y José Sabás 
Domingo García González. En su oportunidad, el diputado local Roberto Pedraza afirmó que eligieron a Straffon por su 

trayectoria. El voto a favor fue un "voto de confianza", pero "estarán atentos del ejercicio de la procuración de justicia; un 
ejercicio responsable que esperan sea apegado a los principios del estado democrático de derecho". 

Por su parte, los legisladores que conforman los distintos partidos políticos en la cámara de diputados, enfatizaron en la 

imparcialidad en la impartición de justicia, el servicio a la ciudadanía y el avance en el rezago de investigaciones que 
ostenta la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). En tanto, se dio a conocer que este día, Alejandro Straffon 

realizará la toma de protesta correspondiente al cargo frente a la actual legislatura.  
Straffon Ortiz fungió como presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) y ha 

participado activamente en el equipo de transición del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz. Alejandro Straffon Ortiz 
realizó sus estudios primarios en la Escuela Americana, ubicada en el Valle de San Javier de esta capital, posteriormente 

cursó la secundaria en la escuela particular Julián Villagrán de Pachuca. Estudió en la Preparatoria número 1 de la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo; cursó sus estudios universitarios en el Instituto de Ciencias Sociales de la 
máxima casa de estudios de la entidad y obtuvo su título de Licenciado en Derecho en ceremonia de titulación automática, 

acreditando el trabajo interdisciplinario de investigación científica y tecnológica titulado “Análisis Demográfico del Estado de 
Hidalgo”. En diciembre de 1991 obtuvo el diplomado de Especialidad en Administración en el Centro de Estudios Avanzados 

en Administración (CEAA) en la Ciudad de México. Realizó los estudios correspondientes a la Maestría en Administración 

Pública en el CEAA. Cursó los estudios correspondientes al diplomado “El Desarrollo de los Derechos Humanos dentro de la 
Justicia Penal” en la Facultad de Derecho de la UNAM; de mismo modo, desarrolló los estudios correspondientes al 

“Diplomado de la Comisión Nacional de Derechos Humanos para la Formación en Excelencia de su Personal”. 
CARGOS PÚBLICOS Straffon Ortiz fue secretario de la Presidencia Municipal de Zapotlán de Juárez, agente del Ministerio 

Público en Pachuca, Tulancingo y Atotonilco El Grande. Asimismo, fue secretario particular en la Secretaría de Finanzas, 

director general de Servicios Generales del Gobierno del Estado, secretario técnico de la Comisión de Derechos Humanos 
del Estado de Hidalgo. Se destacamento como visitador, primer visitador y presidente de la de la CDHEH; de igual manera 

fue presidente de la Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos.(Iván Vite Galindo página 1D) 

Uno más uno-Transición pacífica y clara de poderes: CVG- “Ahora que ha dado inicio la entrega-recepción entre los 

gobernadores salientes y electo, Hidalgo ha iniciado en paz y con certidumbre este importante proceso”, afirmó el diputado 

federal Canek Vázquez Góngora. Precisó que resulta muy encomiable la amplia disposición y la apertura total que ha 
caracterizado al mandatario Miguel Osorio en este proceso, siempre dentro de los cauces legales. “La confianza con la que 

está procediendo nuestro gobernador es un indicador del profesionalismo con el que se han integrado los datos, las 
carpetas y los expedientes”, agregó. Bajo esa premisa, el legislador destacó que Osorio Chong transferirá el poder 

gubernamental con cuentas claras y avances fehacientes. “No dudamos que se conducirá con la misma verticalidad con la 

que permanentemente han rendido cuentas a los hidalguenses. Hace pocos días, a través de su Sexto Informe de 
Gobierno, lo vimos exponer con claridad el estado que guarda nuestra entidad, sin faltar sus retos ni sus pendientes. Así 

corresponde a un gobernante que actúa con ética, de cara al pueblo y no a espaldas suyas”. Destacó que “llama la 
atención el contraste; mientras actualmente el gobierno de Felipe Calderón vive bajo la sombra de los escándalos 

generados por su oscuro proceder en materia de seguridad pública y nacional, Miguel Osorio, en Hidalgo, sin problemas 
abre las cuentas del gobierno y transparenta todo su actuar”. Así puntualizó el líder nacional de los jóvenes priistas, “nos 

complace constata, además, la coordinación que existe entre los dos equipos de trabajo”. Al respecto, el diputado del PRI 

señaló que “tanto del lado de Miguel Osorio, como del lado de Paco Olvera, identificamos a compañeros servidores públicos 
de amplia trayectoria y cabalidad, quienes seguramente procederán con la eficiencia que requiere este proceso, al término 

del cual veremos la situación que caracteriza a todos los programas y proyectos de gobierno. “De este modo, se podrá 
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comenzar un nuevo gobierno sin pérdidas de tiempo, sin conflictos palaciegos y sin ajustes dilatorios, como sí ha sucedido 

en otros Estados”. Continuó el legislador. “Ya llegarán los tiempos de definir al nuevo gabinete por parte del gobernador 

electo. Ahora, corresponde a ambos equipos de trabajo empeñar su mejor esfuerzo para darle al estado de Hidalgo un 
tránsito de terciopelo entre un gobierno y otro”. “Ésta es la forma en la que los gobiernos auténticamente priistas inician y 

acaban sus gestiones” concluyó Canek Vázquez. (Linda Avalos Navarro página 03) 

 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Desde hoy, plazas deben cumplir dos horas gratis: Este martes, todas las plazas comerciales deberán de 

cumplir con el consumo mínimo para dar las dos horas gratis, así lo aseguró la presidenta municipal de Pachuca, Geraldina 
García Gordillo, quien mencionó que para que la gente sepa de cuánto deberá de ser el consumo, en la entrada de cada 

una habrá anuncios sobre los montos. “Con estas plazas lo que hicimos fue llegar al acuerdo de la tarifa mínima, donde se 

establece que es una gratuidad condicionada, lo que hicimos es llegar al monto pues se puede cobrar lo mismo en todas ya 
que no tienen las mismas condiciones. “Ahora estamos colocando las lonas que señalan los consumos mínimos y los 

términos del acuerdo, esto en estricto acuerdo de lo que marca el reglamento. Señalamos el consumo mínimo”. García 
Gordillo indicó que la condición del consumo mínimo para las dos horas gratuitas de estacionamiento está prevista en el 

Reglamento de Establecimientos Mercantiles, por lo que las plazas comerciales deben acatarla, de lo contrario habrá 
clausura. “El día de mañana (hoy) tendremos la definición con Galerías y Gran Patio, y con los que no hayan decidido 

procederemos a la clausura”. Isabel Patricia Ramírez, directora de Establecimientos comerciales de Pachuca, colocó las 

mantas informativas.  (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Sindicato quiere un aumento del 20%: Las pláticas entre el Ayuntamiento y el Sindicato Único de 

Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP) siguen en negociaciones sobre el aumento salarial de éstos 

últimos, siendo que los sindicalizados piden 20 por ciento de aumento, cuando Casa Rule ofrece 4.1 por ciento. “Ya se 
están teniendo las primeras reuniones con el Tesorero, el Secretario de Administración. Nosotros estamos haciendo los 

mejores esfuerzos para generar las mejores condiciones a nuestros compañeros, pero también tenemos un techo 
presupuestal, y de eso dependerá hasta donde podamos avanzar”, indicó la presidenta municipal, Geraldina García Gordillo. 

La encargada de Casa Rule explicó que aunque la petición del SUTSMP respecto al aumento de sueldo es del 20 por ciento, 
el Ayuntamiento sólo tiene la posibilidad de ofrecer el mismo porcentaje que se dio para el salario mínimo a nivel nacional, 

es decir el cuatro por ciento. De hecho, refirió García Gordillo, a pesar de que el pliego petitorio es amplio por parte del 

Sindicato, el punto del salario es donde más énfasis se le dará para evitar cualquier tipo de contratiempo. “En realidad 
están haciendo un pliego petitorio muy amplio, pero de acuerdo a sus condiciones de trabajo en este momento lo único 

que revisamos es el aumento salarial finalizó diciendo que espera que a más tardar en dos semanas se tengan los acuerdos 
necesarios con el SUTSMP, por lo cual no habría huelga. “A finales de mes, principios de mes tenemos que dar la 

definición. Hay una absoluta conciencia de las y los trabajadores del municipio, tienen la voluntad y no llegaremos a eso”. 

(Alejandro Suárez, página 09)  

Reloj-Vecinos se quejan por irregularidades de elección: Eligieron a Joaquín Vite Arellano como delegado de Barrio 

Arriba, pero al término del conteo se alegaron supuestas irregularidades, lo que derivó en un fuerte reclamó de quienes 

fueron derrotados, para con las autoridades presentes, pues se dijeron inconformes con el desarrollo de los comicios. Como 
era de esperarse, tras las acusaciones antes referidas se tuvo enojo y molestia de parte de quienes no se vieron 

favorecidos en la contienda, al grado de que se denunció la intromisión del municipio a favor de Vite Arellano, pues se 
aseguró permitió votaran personas que no viven en la colonia. En este sentido el representante de Hans Vargas Castelán, 

quien también compitió por el cargo de referencia, argumentó el incremento en el número de votantes a través de la 
presunta entrega de constancias de radicación por parte de funcionarios municipales. Trascendió que en protesta no 

firmaron el acta. No obstante, se tuvo conocimiento que al lograr la mayoría de votos las elecciones fueron avaladas y en 

consecuencia será durante esta se-mana cuando el gobierno local haga entrega de la constancia y el sello que acrediten a 
Joaquín Vite como el enlace de la administración huejutlense en esa zona de la ciudad. De acuerdo a datos proporcionados 

a este me-dio de comunicación por parte de las autoridades locales, el ahora delegado de Barrio Arriba obtuvo 429 
sufragios, contra 291 de Vargas Castelán, mientras que 10 papeletas fueron anula-das, en total se utilizaron 730 boletas de 

las 1500 que se pensaba usar. (Cruz Alberto García, página 09) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Call centers contra consulta: PAN-PRD; es falso, afirma GCE: Las dirigencias de PAN y PRD en el Estado 

de México denunciaron que, a través de dos call centers, el PRI opera el no en la consulta ciudadana del próximo domingo, 

a partir de la cual se valorará la alianza electoral entre ambos partidos. Luis Sánchez y Octavio Germán Olivares 
presentaron dos grabaciones que fueron hechas desde los teléfonos del Comité Directivo Estatal del PRI en Toluca y de la 

empresa Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) en el Distrito Federal. Sin embargo, el presidente de GCE, Liébano 
Sáenz, negó las acusaciones al establecer que los estudios de opinión que realiza la empresa son presentados en MILENIO. 

“Nosotros negamos rotunda y de manera concluyente que hayamos hecho llamadas o acción alguna con el propósito de 
afectar la consulta a cualquiera de los partidos o líderes políticos involucrados. “Nosotros, como es del conocimiento 

público, porque así lo hicimos a través de MILENIO Televisión, hemos realizado estudios de opinión, pero las conclusiones 

las hemos presentado a la pantalla en MILENIO y en todos los órganos de la empresa de los señores González, que fue la 
que nos contrató”, dijo en el espacio radiofónico de Ciro Gómez Leyva. Durante la conferencia de prensa de los líderes de 

PAN y PRD en el Edomex no fueron presentadas pruebas físicas, pero aseguraron tener registros de las llamadas recibidas 
en distintos domicilios que comprueban que desde los números telefónicos deCDE y GCE se hicieron las comunicaciones. 

“Compañero mexiquense, no permitas la alianza antinatura que están gestando el PAN y el PRD, vota por el rechazo a la 

alianza. Acude en compañía de tus familiares y amigos el domingo 27 de marzo”, dice una de las grabaciones. La otra 
señala: “Ciudadano mexiquense, no te dejes convencer por una alianza perversa entre dos partidos que son polos 

opuestos, di no cuando te pidan tu opinión”. Los dirigentes denunciaron que entre el PRI y la empresa GCE se repartieron 
200 posiciones, durante dos fines de semana, para hacer las llamadas a los domicilios mexiquenses, con las grabaciones, 

ambas con duración de 14 segundos. Liébano Sáenz se deslindó de las llamadas y reiteró que todo es un problema entre 
los que están contendiendo por la gubernatura. “No es cuestionable que si vas por una contienda permitas que el otro haga 

su lucha, como es probable que lo esté realizando la otra parte, pero nosotros no tenemos nada que ver con eso. Yo niego 

categóricamente lo que se nos imputó”, insistió. Los dirigentes anunciaron que presentarán una queja ante el IEE por 
propaganda negra y reconocieron que no prohibirán la participación de militantes o simpatizantes del PRI, pero sí habrá 

operativos para evitar acarreos. Acusaron que el GCE “lanza encuestas como si se tratara de mediciones imparciales, 
cuando en realidad hacen operación política y electoral para Enrique Peña Nieto”. Sin embargo, el presidente del GCE 

destacó que la empresa a su cargo es apartidista y a lo largo del año levanta aproximadamente 7 encuestas diarias en el 

país.  (Liliana Padilla, página 19) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que el sábado pasado los asistentes a una ceremonia de bautizos en el templo de El Palmar se encontraron con la sorpresa 
de que el próximo gobernador, Francisco Olvera Ruiz, y su esposa Lupita, fungieron como padrinos de un pequeño 

familiar suyo que recibió el sacramento en esa ocasión. 

Ambos personajes participaron como cualquier pareja en un compromiso religioso, lo que agradó a los presentes. 

que la semana pasada 350 empleados “voluntarios” tanto del PRI como del DIF y del gobierno estatal se emplearon como 

albañiles en la edificación de 12 viviendas en un fraccionamiento de Pachuca, mismas que serán entregadas en unos días 

por parte de un personaje público. 

Los esforzados trabajadores cumplieron su labor, aunque se quedaron con la inquietud de que el proyecto podría ser 
utilizado con fines electorales. 

que una vez concluida la administración estatal de Miguel Osorio, el 1 de abril, el hidalguense aparecerá en el Estado de 
México como protagonista en la futura contienda electoral a desarrollarse en esa entidad. 

Los cercanos a Osorio, que ya saben que no ocuparán un cargo en el gabinete de Francisco Olvera, ansían que al 
todavía gobernador le alcance para que les dé trabajo, aunque sea en el estado vecino. 
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Su esperanza es que su jefe tenga el impulso suficiente para llegar al proceso de elección presidencial de 2012. 

que jefe operativo de Oportunidades, Carlos Alberto Morales Rodríguez, quien busca la candidatura a alcalde del PAN 
en Metztitlán, fue perdonado por la delegación estatal del programa pues en días recientes, en completo estado de 

ebriedad, chocó un automóvil propiedad de la dependencia, sin que se le fincaran responsabilidades, aun cuando se sabe 
que su jefe directo contaba con todas las pruebas. 

que en Instituto para la Atención de los Adultos Mayores no están enterados que en Hidalgo existen balnearios, porque se 
aventaron la puntada de llevarse a 40 de sus afiliados a Ixtapan de la Sal en un destartalado autobús. 

Viajaron casi cuatro horas de ida y otro tanto de regreso, sin que en la unidad hubiera un médico y las complicaciones ya 
las resienten los paseantes. 

que en Epazoyucan quienes se apresuran en su esfuerzo por lograr la candidatura del PRI a la presidencia municipal son 

Carlos Santillán Muñoz, Fidel Arce Santander, Juan Manuel Islas Ortiz (por cierto, con buena presencia en su 

tierra), Enedina Luna Téllez y José Luis Santillán Téllez. 

¿Quién logrará la candidatura? 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que los panistas en Hidalgo ya se pusieron elitistas para designar candidatos para las próximas elecciones, pues dicen 
que el presidente estatal del partido, Gonzalo Trejo, advirtió que sólo busca candidatos que tengan la suficiente fuerza 

política para ganar una elección; sin embargo, dicen que se metió en camisa de once varas, pues los gallos más fuertes 
que ha sacado el PAN han perdido con una amplia ventaja. Hasta el momento nadie sabe a quién se refirió cuando dijo 

candidatos con fuerza política. 

Que tras la elección de dirigente nacional en el PRD quien ya comenzó con las diferencias es el líder de los 

obradoristas en Hidalgo, pues dicen que en Hidalgo la tribu del Peje ya está más afianzada, aunque reconoció que 
todavía tienen a un rival a vencer: José Guadarrama, pues dicen que todavía le hacen más caso a él, por lo que el PRD 

en Hidalgo no termina de unificarse. 

 

Que donde ya sienten que acabó el sexenio es en el Instituto de Capacitación para el Trabajo del estado de 
Hidalgo (Icathi), en donde todo mundo ya hace lo que quiere. Dicen que en el plantel Huichapan se recuperan de un 

inexplicable desfalco, cobrando a los alumnos una cuota simbólica adicional, mientras que en el plantel Zacualtipán dicen 

que la directora obliga al personal a participar en rifas para sus causas ajenas a la institución y en Zimapán el director del 
plantel ya ni trabaja por estar entregado a un tórrido romance. ¿Será? 

Que el presidente municipal de Real del Monte, Omar Skewes, no ha querido pagarles la receta médica a varios 

trabajadores del municipio que no tienen prestaciones, a pesar que fue una promesa del propio alcalde. Dicen que su 

negación es porque su hermano, Franklin Skewes, quien es el doctor oficial de la presidencia ya no sabe hacer recetas 
debido a su avanzada edad y su gusto por las fiestas, pues dicen que pone una cosa por otra y no sabe ni lo que escribe.  

Que el líder sindical de los trabajadores del ayuntamiento de Pachuca, Percy Espinosa, volvió a sacar el tema de un 

aumento salarial para los empleados, pero lo curioso es que lo hace siempre en época electoral. Dicen que desde que 

fueron las anteriores elecciones no había tocado el tema y sigue en el tenor de pedir el 20 por ciento de aumento cuando 
solo le ofrecen el 4.1. Dicen que el líder sindical busca hacer ruido. 
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(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“No estamos hablando de uno alterno, sino que así como Querétaro, Toluca, Puebla y Cuernavaca tienen aeropuerto, 
Hidalgo tiene las mismas de posibilidades de contar con uno.” 

Paula Hernández, diputada federal de Hidalgo, sobre la exigencia a la SCT de liberar la concesión para el aeropuerto de 
Hidalgo.  

“Con estas plazas lo que hicimos fue llegar al acuerdo de la tarifa mínima, donde se establece que es una gratuidad 

condicionada.” 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre el acuerdo al que llegaron con dueños de estacionamientos para otorgar 2 

horas gratis. 

“Quien se esté subiendo a la contienda tendrá que ser una persona con capacidad de poder ganar, no vamos a esperar a 

que existan negociadores.” 

Raimundo Ordoñez, secretario general del PAN, sobre la selección de candidatos a ediles. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los pendientes se multiplican y los servidores se van (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Durante los festejos por el Día Mundial del Agua, que se conmemora este 22 de 
marzo, diversas instituciones del estado determinaron unir esfuerzos para hacer partícipe a las sociedad  de 

Hidalgo de la importancia del cuidado del agua, que es el sustento de la vida, un reucrso limitado y del que 

todos los mexicanos tienen obligación de ayudar a conservar y usar adecuadamente… (redacción, primera 
plana)  

Vía Libre-El deslinde… 

*Legitimar lo legal, es posible 

Las primeras señales del gobernador electo José Francisco Olvera Ruiz, parece no han sido bien leídas por algunos 

personajes que intentan presionar para conseguir posiciones privilegiadas en el gobierno que inicia el primero de abril y 

anuncian las secretarías que ocuparán, como el caso de José Alberto Narváez, que en una reunión en Zapotlán, se dijo el 
próximo titular de Obras Públicas, Comunicaciones, Transporte y Desarrollo Urbano. 

Hombre cercano a José Antonio Rojo, el ex alcalde y ex diputado local, debe creer que su jefe, quien perdió la oportunidad 

de lograr la candidatura a gobernador, cuando le renunció como secretario de Gobierno a Manuel Ángel Núñez a los 129 

días, peleará con todo por él, cuando en la escena política estatal se observa con mayor presencia y fuerza al mayor de los 
Rojo García de Alba, quien mide tiempos y espacios. 

Hasta el momento no se han repartido cargos y el primer procedimiento legal para un puesto, no solamente fue legal, 

también fue legitimado, que es el caso del procurador general de Justicia, que recayó por aprobación de la 60 Legislatura 

en el ex presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Alejandro Straffon. 

Esta designación que hace en forma directa el Legislativo, de una terna propuesta por el Ejecutivo, se distingue porque uno 
de los aspirantes, Nicolás Ramírez, además de reunir el perfil, es amigo de Olvera Ruiz desde sus épocas estudiantiles, y 

fue el gobernador electo quien hace tres décadas lo apoyó desde la Dirección de Catastro y la presidencia del Club 
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Pachuca, para que se incorporara al Consejo del Deporte, con +Luis Rey Ángeles Carrillo. 

En suma, no basta ser amigo o cercano al gobernador Olvera; llegarán -se observa- los mejores perfiles a cada secretaría, 
menos por presiones de personajes o grupos, que no están en condiciones de exigir, porque su trabajo político electoral, 

dejó qué desear. No se puede olvidar que simulación y disputas impidieron el triunfo de dos dígitos o por lo menos de 8 
puntos de ventaja que hubiera eliminado cualquier impugnación. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

Criterio-Todo por su nombre… 

Fuego nuevo: El reciente equinoccio de primavera fue el marco para que nuestra histórica conciencia social nos recordara 
aquella vieja tradición del fuego nuevo, que todavía pervive en las costumbres de algunas de nuestras comunidades, 

primordialmente las de origen mexica. Su apego por llevar una vida terrenal, siempre en armonía con la bóveda astral, los 
mantenía siempre con los ojos puestos en lo más alto y si al concluir periodos de 52 años veían que la constelación 

conocida como Las Pléyades pasaban el cenit la noche del último día, eso quería decir que el mundo no sería destruido y 
entonces encendían el fuego nuevo. De esta manera el Sol renacía, mientras todos los habitantes de las comunas destruían 

los templos y construían nuevos en señal de renovación. Esta importante enseñanza bien podría ser adoptada por nuestro 

sistema político para permitir de alguna manera, crear esperanzas, brindar un halo de vida a la imaginación y los sueños de 
un pueblo que mitigado por la pobreza que necesita transitar por nuevos caminos. Las cifras que nos arrojan los censos 

poblacionales que hace el INEGI, nos muestrean una realidad irrefutable en Hidalgo: somos pobres y poco o nada hacemos 
por salir de allí. La culpa difícilmente podría ser imputable a los jefes de la administración estatal en turno, sino a la 

pasividad que adormece cualquier posibilidad de reclamo ante su ineficacia. Nos encontramos a unos cuantos días de que 

en Hidalgo, se tenga la posibilidad de encender el fuego nuevo, de que se quemen los viejos paradigmas y se encienda 
aunque sea una pequeña lucecita de esperanza, como una muestra de bondad hacía un pueblo generoso como es el 

hidalguense. Bien sabemos que no se debe observar hacía atrás para ver que no se ha logrado, sino mirar hacía adelante 
para construir lo que hace falta. Sin embargo, para alcanzarlo, es necesario quemar los templos de la mentira y la falacia 

para edificar en la verdad o al menos en la decencia, esa posibilidad de una mejor vida. En marzo de 2010, Hidalgo 
comenzó a vivir ya una campaña sino legal, si formal en beneficio de la imagen de Francisco Olvera Ruiz para colocarlo 

como gobernador. Y un año después, nos encontramos que esa campaña todavía no concluye. Esta circunstancia 

realmente preocupa porque pareciera que a los priistas, todavía no tienen la certeza de que hay un gobernador legal y 
confirmado por el mayor tribunal del país en materia electoral. Prueba de ello, es que hoy martes, el gobernador electo a 

diez días de asumir el máximo encargo de elección popular que existe en Hidalgo, todavía cumpla con agendas de trabajo 
en donde contempla una “Reunión con la estructura del partido y actores políticos” esto en Atlapexco y luego en Huautla. 

La dimensión del trabajo que tiene por delante, difícilmente podría ser distraída con reuniones que ya deberían contemplar 

una nueva dinámica incluyente que no se circunscriba únicamente a la militancia del tricolor. En más de una ocasión, el 
gobernador electo ha hecho pública la mejor de sus intenciones de llevar una administración que contemple la diversidad 

como principio, sin embargo su equipo parece no asimilar que el tiempo de la promoción del voto ya se terminó para 
continuar dando pasos hacía otros terrenos, que sin duda serán muy difíciles y necesitan de mucho tiempo para darles una 

salida favorable. (Jorge Martínez, página 09) 
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El Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes…  

Suena en Radio Pasillo que la ex candidata “ciudadana” al gobierno de Hidalgo, Bertha Xóchitl Gálvez, 
trasladará su estrategia de campañas negras a la contienda del Estado de México, donde apoya abiertamente al 

PAN –aunque jure y perjure que no tiene partido político- y además promueve una alianza con el PRD para intentar ganarle 
al PRI en las elecciones del próximo 3 de julio. 

“La Mexica”, como ya se le conoce a la originaria de Tepatepec, anda muy activa desde el domingo en la 
entidad mexiquense, donde participó como oradora en un evento encabezado por su jefe político, Gustavo Madero. 

Al parecer, el fracaso en Hidalgo no ha sido suficiente para apaciguar la ambición política y el hambre de poder de la ex 
comisionada para el desarrollo de los pueblos indígenas. 

Otra panista que ha dado mucho de qué hablar es la diputada federal Gloria Romero León. Ante la 

posibilidad de ser candidata a la presidencia municipal de Pachuca, ya no sabe qué hacer para posicionarse en la 

opinión pública. 

Ante el mal desempeño del gobierno federal, en Radio Pasillo se comenta que la ex regidora no tiene muchos 
argumentos para impulsar su nominación y por ello utiliza como única arma el apellido Tellería. 

Suena a todo volumen que, a pesar de que la dirigencia estatal del PRI ya aprobó una coalición amplia con 
los partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista, la agrupación del magisterio sigue “haciéndose del rogar” como 

medida de presión para ocupar una secretaría en la administración estatal durante el gobierno de Francisco Olvera Ruiz, 
que iniciará el próximo 1 de abril. 

Según el dirigente del Panal, Fernando Flores Pérez, será esta semana cuando se formalicen los acuerdos para 
la conformación de las planillas que contenderán en los comicios municipales del 3 de julio. 

En Radio Pasillo se comenta que la agrupación de los “profes” tratará de llevar la negociación al límite del 

plazo establecido por el Instituto Estatal Electoral (IEE) –que vencerá a las 24:00 horas del sábado 26 de marzo-, 

con el propósito de obtener más posiciones. 

En Radio Pasillo se escucha que Felipe Celis ya se inscribió como precandidato por el PRD a la alcaldía de 
Tepeapulco y está muy confiado en el apoyo de la militancia amarilla en el municipio, por lo que prevé encabezar 

una fórmula única. ¿Será? 

(redacción,  página de internet) 

 

Crónica-Balcón Político…. 

¿Dónde irán los perredistas, con Zambrano o con Dolores?: La decisión de fundir en la dirigencia nacional del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) dos conceptos antagónicos, al menos en el tema de las alianzas, con la 

elección de Jesús Zambrano y Dolores Padierna, como presidente y secretaria general, provocará por lo menos dudas sobre 

la forma en que irá ese partido, de cara a las elecciones de este año, incluido Hidalgo, donde ya en su momento Isidro 
Pedraza Chávez advertía que de llegar Padierna a la dirigencia se podrían caer las coaliciones, pues ella es una convencida 

de no ir con el PAN, sobre todo, como aliado. Es conocida la postura de Zambrano, leal a la corriente de “los Chuchos”, que 
encabeza Jesús Ortega, de ir aliados con el PAN para arrebatarle el poder al PRI, como ocurre en el Estado de México. 

Dolores Padierna ha recorrido el Estado de México e Hidalgo, para plantear su total rechazo a las coaliciones entre PRD y 

PAN, por el simple hecho de ir en aras del poder. Hoy, ambos encabezan la dirigencia nacional y no se sabe bien a bien, 
cómo conciliarán posturas opuestas. Aquí en Hidalgo, el PRD y el PAN han decidido aliarse en 45 municipios, 30 de los 
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cuales son gobernados por el PRI, y si bien pudieran respetarse esas decisiones, eso no quiere decir que en los hechos los 

perredistas vayan decididos a apoyar a los candidatos comunes de esa alianza, por cierto rechazada a toda costa por el 

dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, quien el viernes pasado en 
Tula reiteró su postura anti-aliancista. Veremos el efecto que tenga la renovación de la dirigencia nacional del PRD, que 

juntó agua y aceite en un mismo recipiente. (Carlos Camacho, página 03) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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